

**IMPLEMENTASI PROGRAM ADIWIYATA NASIONAL
UNTUK MENUMBUHKAN KARAKTER PEDULI
LINGKUNGAN SISWA SMA NEGERI 1 NGAWEN
KABUPATEN BLORA**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Tadris IPS

Oleh:

ANDINI NUR RAHMAWATI

NIM: 1810910050

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI TADRIS ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Andini Nur rahmawati
NIM : 1810910050
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPS
Judul : **"Implementasi Program Adiwiyata Nasional Untuk Menumbuhkan Karakter Peduli Lingkungan Siswa SMA Negeri 1 Ngawen Kabupaten Blora".**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 1 November 2021 sampai dengan 31 Agustus 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 31 Agustus 2022

Dosen Pembimbing,


Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd.

NIP. 198005102011011006



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Andini Nur Rahmawati
 NIM : 1810910050
 Fakultas : Tarbiyah
 Program Studi : Tadris IPS
 Judul : "Implementasi Program Adiwiyata Nasional Untuk Menumbuhkan Karakter Peduli Lingkungan Siswa SMA Negeri 1 Ngawen Kabupaten Blora"

Telah diujikan pada 18 November 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Hj. Farida, M.Si.</u> NIP. 197901072003122001 Ketua/Penguji I	25 / 11 2022	
<u>Laily Fu'adah, M.Pd.</u> NID. 199107172006092017 Penguji II	2 / 12 2022	
<u>Misroh Sulaswari, M.Pd.</u> NID. 1980402022002012020 Sekretaris Sidang	5 / 12 2022	
<u>Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd.</u> NIP.198005102011011006 Dosen Pembimbing	5 / 12 2022	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	5 / 12 2022	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Andini Nur Rahmawati (1810910050)** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 31 Agustus 2022
Menvatakan,



Andini Nur Rahmawati
NIM. 1810910050

MOTTO

“Kebersihan itu sebagian dari iman”.
(HR. Ahmad, Muslim, dan Tirmidzi)¹



¹ Rahmat, *Implementasi Konsep Kebersihan Sebagian dari Iman di IAIN Raden Fatah Palembang*, Jurnal Tadrib, Vol. 1, No. 1 (2015), 173

PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim

Dengan mengucapkan syukur kehadirat Allah SWT atas limpahan rahmat serta inayah-Nya yang telah menuntun hamba-Nya sehingga tugas akhir skripsi yang berjudul “**Implementasi Program Adiwiyata Untuk Menumbuhkan Karakter Peduli Lingkungan Siswa di SMA Negeri 1 Ngawen**” dapat terselesaikan dengan baik dan lancar. Karya ini merupakan wujud dari kegigihan dalam ikhtiar untuk orang-orang yang selalu hadir serta berharap keindahan-Nya.

Alhamdulillah, puji syukur dengan segala kerendahan hati, saya persembahkan karya ini untuk:

1. Untuk Ibuku tercinta yang bernama Ibu Legirah, penguatku, semangatku, terimakasih sudah menjadi orang tua yang kuat yang tidak henti-hentinya memberikan kasih sayang, dukungan, materi serta do'a yang berharga lebih dari apapun, sehingga penulis dapat melawati segala sesuatu yang terjadi dalam hidup.
2. Untuk Bapaku tercinta Bapak Parmani, mohon maaf karena belum bisa menjadi putri yang terbaik untukmu. Semoga dengan terselesaikannya skripsi ini dapat menjadi satu hadiah yang ku persembahkan.
3. Untuk adikku Zulfa Rahayu Salsabilla tersayang, keluarga besar dan orang-orang yang selalu memberikan do'a, semangat serta dukungannya.
4. Untuk para guru yang telah mengajar mulai dari TK Pertiwi Gotputuk, SDN 1 Tengger, MTs. Sultan Agung Ngawen dan MAN Blora. Terimakasih telah memberikan ilmu yang bermanfaat.
5. Untuk keluarga besar SMA Negeri 1 Ngawen terimakasih karena sudah banyak membantu terselesaikannya skripsi ini. Terkhusus buat kepala sekolah SMA Negeri 1 Ngawen yaitu Bu Yuni Ni'wati, Pak Efan Subiyantoro, Pak Yanung Pujo Raharjanto serta Bu Listyanik, yang bersedia mengarahkan serta dengan lapang dada memberikan informasi terkait skripsi ini.
6. Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga serta fikirannya untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
7. Seluruh Dosen Tadris IPS yang telah memberikan ilmu, pengalaman, arahan dan bimbingannya selama perkuliahan dari semester 1 hingga terselesaikannya semester ini.
8. Keluarga besar kelas IPS-B angkatan 2018 tersayang, terimakasih atas kebersamaan dan saling support selama perkuliahan.

9. Untuk saudara ke 2 ku di Kudus, teman-teman kontrakan terkasih Novita, Mbak Liyana, Mbak Cholief, Clarisa, Diah, Ayuk, Mita, dan Sutiah tersayang yang sudah mau saling support dan sudah menjalin silaturahmi dengan baik selama bersama.
10. Untuk sahabatku Roro, Uus, Laili, Wiwin dan Erliyana terimakasih atas dukungan serta kebersamaannya selama di kampus.
11. Untuk saudaraku Ulya Putri Veranica serta sahabatku Jamilatun Nisa terimakasih telah menemaniku dalam melaksanakan penelitian serta observasi.

Terima kasih sebesar-besarnya untuk kalian semua, saya persembahkan skripsi ini untuk kalian semua. Semoga karya ini dapat bermanfaat dan dapat berguna untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa yang akan mendatang Aamiin...



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vocal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	TanpaTanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...َ	A/a
ث	Ş/s	ض	D/d	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭṭ	و	W/w	...ُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/ 'a	ء		بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/ 'a'	ء	A/a	بِي	B
ذ	Ž/ž	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	Rabb	عَا لَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di belakang		'Ain/Hamzah di waqf		ال		Vocal Rangkap	
فَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	Al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gair>
قَرَاءُ	qara'a	الْقَضَاءُ	Al-qadā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	Syai'un
Kata majemukdirangkai			Kata majemukdipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-di>n			سَاعَةٌ	Sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah, puji dan syukur kepada Allah SWT yang senantiasa memberikan kesehatan serta melimpahkan nikmat dan hidayah-Nya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini tanpa halangan yang begitu berarti. Sholawat serta salam selalu penulis haturkan kepada baginda Rasulullah Saw semoga penulis diakui sebagai umatnya.

Tugas akhir penulis yang berjudul **“Implementasi Program Adiwiyata Untuk Meningkatkan Karakter Peduli Lingkungan Siswa SMA Negeri 1 Ngawen”** ini telah disusun dengan sesungguhnya sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Program Studi Tdris IPS Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penulis menyadari bahwasanya skripsi ini tidak akan tersusun dengan baik dan lancar tanpa bantuan, saran serta arahan dan bimbingan dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terimakasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H Abdurrohman Kasdi, Lc. M. Si., selaku rektor IAIN Kudus yang telah merestui persembahan skripsi ini.
2. Bapak Dr. M. Gufron, S. Ag. M.Si.,selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Bapak Yusuf Falaq, M. Pd., selaku Ketua Program studi Tadris IPS.
4. Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan segenap waktunya dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini.
5. H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag. selaku kepala perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus
6. Para dosen dan staf pengajar IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis bisa menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Orangtuaku tercinta yang telah mendidik serta mendukung saya untuk melaksanagn pendidikan ini,dan memberikan do'a serta telah menjadi contoh yang baik anak-anaknya.
8. Segenap Bapak/Ibu Guru penulis dari TK hingga SMA yang telah memberikan ilmu umum maupun Agama dari sejak kecil yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu,
9. Segenap keluarga besar SMA Negeri 1 Ngawen yang telah memberikan kesempatan penulis untuk dapat melaksanakan

penelitian di sekolah tersebut, serta memberikan informasi-informasi yang penulis butuhkan.

10. Dan semua pihak yang telah membantu, mendukung, membimbing dan mendoakan penulis yang tidak bisa penulis sebutkan satu per satu.

Penulis menyadari bahwasanya penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik serta saran yang bersifat membangun dari para pembaca dan pendidik sangat diharapkan demi tercapainya kesempurnaan di masa mendatang. Untuk itu saya sampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya. Semoga karya ini bermanfaat bagi siapapun yang membacanya.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 31 Agustus 2022

Penulis



Andini Nur Rahmawati

NIM. 1810910050

